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Mención 

"No se ve voluntad política de avanzar y hay enredos". 

Habla Esteban Valenzuela, académico Facultad de 

Ciencias Sociales UAH. 

 

"No se ve voluntad política de avanzar y hay enredos" 

 

lunes, 18 de abril de 2016 

 

Nacional 

ElMercurio 

 

 

 

No cree que se realice la elección de intendentes (o gobernadores regionales) en 2017, como lo 

ha anunciado el Gobierno. Así de escéptico está el académico de la Universidad Alberto Hurtado 

(UAH) Esteban Valenzuela, quien lideró la Comisión Asesora Presidencial para la 

Descentralización, cuyo informe se entregó en octubre de 2014. 

"No ha pasado nada. No se ve voluntad política de avanzar y hay enredos con las propuestas", 

resume el también ex diputado. 

Observa que ya ha transcurrido un año desde el ingreso del proyecto para elegir autoridades 

regionales (enero 2015), y aún no sale de su primer trámite en la Comisión de Gobierno del 

Senado. No se le puso urgencia -dice-, pese a que la comisión propuso que las elecciones fueran 

en 2016, junto con las municipales. 

Valenzuela, junto a Francesco Penaglia, del área de administración pública de la UAH, revisaron 

el destino de varias de las 47 propuestas realizadas por la comisión asesora que no prosperaron: 

En La Araucanía se planteó dar un estatuto a la región y cuotas de poder a las comunidades 

mapuches, pero no se incorporó, y se optó por "más burocracia" con un ministerio de Asuntos 

Indígenas. 

La creación de gobiernos metropolitanos se acogió parcialmente -dicen-, porque en el proyecto 

en trámite se esboza un área de administración, pero sin un consejo de alcaldes ni atribuciones 

para fijar plazos. 

No se acogió una ley espejo que replique en regiones los recursos gastados en la Región 

Metropolitana en trenes e infraestructura. Tampoco los intendentes electos podrán controlar los 

metros, Merval, Biotren, porque se no traspasan estas facultades a los gobiernos regionales. 

La idea de aplicar tributos locales y un royalty a la explotación de recursos naturales fue 

descartada por el Gobierno. 

El Fondo de Convergencia Regional también se acogió en forma parcial -plantea el ex 

comisionado-, pero no a gran escala, sino como un programa menor de apoyo a zonas extremas 

y áreas rezagadas. 



 


